
М а р т а ДЕНЬ ВЫБОРОВ. ВСЕ-НА ВЫБОРЫ! 
Отдадим свои голоса 

за наших кандидатов— 
верных сынов и дочерей 

Родины! 

Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 

Орган парткома, профкома и заводоуправления Магнитогорского ордена Ленина и ордена 
Трудового Красного Знамени металлургического комбината 

№ 25 (3689) 
Год издания 24-й ПЯТНИЦА, 1 марта 1963 года Цена 1 коп. 

Оноло пяти лет тому назад, 
после окончания индустриального 
техникума, пришел в доменный 
цех Леонид Мавров. Здесь молодо
го специалиста поставили рабо
тать горновым. 

Мавров зарекомендовал себя зна
ющим специалистом и постоянно 
добивался хороших производствен
ных успехов. С мая прошлого го
да Мавров работает старшим гор
новым четвертой доменной печи и 
с работой справляется успешно. 

Товарищи по работе выдвинули 
его кандидатом в депутаты лево
бережного райсовета. 

На снимке: старший горновой 
Л. Ф. МАВРОВ. 

Ни одного отстающего в бооьбе за семилетку! 

С первого дня пятого года се
милетки мартеновцы первого цеха 
настойчиво борются за высокую 
производительность каждой печи, 
за постоянное увеличение выдали 
стали- Маяки цеха — коллекти
вы 26-й и 29-й печей, начав со
ревнование по примеру, четвертой 
печи за высокую производитель
ность агрегата, выполняют своя 
обязательства и другим пример 
показывают. Следуя их почину, 
новые обязательства на текущий 
год взяли сталевары всех печей. 

Здесь появилась поистине за
мечательная инициатива. Сами ста
левары и подручные с мастерами 
обсуждали, сколько «могут сва
рить стали, сами устанавливали 
себе рубежи на пятый год семи
летки. Особенно тщательно обсу
дили свои возможности сталевары 
печи № 32 Василий Семенюк, 
Василий Чуманов, Иван Челищев, 
Владимир Трифонов. После обсуж
дения сталевар В. Семенкж вместе 
с мастером В. Прозоровым пришли 
в цехком и заявили, что постави
ли задачу добиться еще более вы
сокой производительности печи и 
сварить стали больше, чем в прош
лом году. . 

Такое же соревнование нача
лось на воех печах, и везде стале
плавильщики свое слово подкреп
ляют делом. Все печи выполняют 
план. Особенно хорошо р1аботают 
коллективы печей №,М 26, 29, 
32, 33, а в последнее время и 
коллектив печи N° 28. 

Сейчас коллектив нашего цеха 
выступил с новым почином. Мар
теновцы борются за выдачу в пер
вом Квартале 22 тысяч тоня 
сверхпланового металла, за эконо
мию материалов и средств. 

Обязательства наши обусловле
ны использованием резервов. А 
резервов много'. Основные ив них 
— полновесность планки и ©окра-1 

щение продолжительности ее. 
И в этом пример показывают 

наши маяки. Сталевары печи 
•\» 26 А. Ковриженко, Л- Коробка, 
И. Руденко и И. Нуждии работают 
на печи старой. Здесь выдавать 
скоростные плавки нет возможно
сти, но они увеличивают вес их 
в отдельные дни на 14 тонн. Ста
левары печи М 29 В. Литвинов, 
Е. Кулешов, В. Головкин, А. Но
сенко, увеличив вес плавки на 
5 тонн, экономят на каждой из 
них по 45 'минут. 

Подобные примеры можно най
ти и в работе сталеваров других 
печей. ' 

Борясь за увеличение веса 
плавки, все сталевары и мастера 
стали упорнее бороться с потеря
ми. В цехе вывешена интересная 
листовка «Комсомольского про
жектора». Нарисован шлаковый 
отвал. Здесь из окантованных ков
шей вместе со шлаком вывалива
ется металлолом, нагружая соста
вы мульд. Пояснительная подпись 
подсказывает, что так в прошлом 
году, когда остатки металлическо
го лома после завалки в печи, 
сгребали в шлаковую чашу, вы
везено со шлаком 30 тысяч тонн 

металла. Этого хватило бы для 
малой печи на три дня работы! 

Комсомольский прожектор при
зывает: «Ни одного килограмма 
металла в потери!» 

Перед листовкой останавлива
ются, читают, каждый уходит с 
намерением еще упорней бороться 
с потерями, чтобы полновеснее 
были плавки, больше металла вы
дать стране. 

На пути выполнения повышен
ных обязательств есть и трудно
сти, которые нужно преодолеть. 
Это перебои в снабжении металло
ломом, наличие большого количе
ства серы в чугуне. Пакеты ме
талла от пакетирнпресса приходят 
очень загрязненные, слабо спрес
сованные, при завалке нельзя 
точно учесть веса заваливаемого 
металла и нередко получается не
догруз до 20 тонн 

Администрация комбината дол
жна навести порядок в этом, что 
же касается коллектива ц е х а - о н 
использует все возможности, что
бы свое обязательство выполнить 
с честью. В. УСИК, 

председатель цехкома. 

За новую технику 
Рудоиспытательная станция гор

ного управления комбината вы
полнила по своей группе цехов 
условия соревнования по внедре
нию новой техники. В январе кол
лективу станции было вручено пе
реходящее Красное Знамя победи
телей. 

Рудоиспытатели сделали дей
ствительно немало. Одно из тех-
нических новшеств—спекание ших
ты с подогревом, над осуществле
нием которого вместе с коллекти
вом исследователей Московского 
института работали и инженеры 
этой станции, принесло хорошие 
результаты. 

Свою лепту в освоение новой 
техники внесли и сотрудники хи
мической лаборатории станции, 
которые в содружестве с коллек

тивами горно-металлургического 
института и цетральной заводской 
лаборатории внедрили устройство 
для определения анализа железа, 
агломерата и руды радиометриче 
ским способом. Т. ХОРОШЕВ. 

Новая автоматическая 
станция 

В апреле этого года будет вве
дена в строй новая автоматиче
ская телефонная станция. С ее 
пуском количество точек связи с 
комбинатом увеличится вдвое. 

Пуско-наладочные работы на 
этом участке ведут коллективы 
промсвязи и цеха связи, которые 
обязались закончить их в установ
ленный срок. 

О М А С С О В О М Р Е Й Д Е 
за лучшее использование 

производственных мощностей 
Партийный комитет и профком комбината одобрили инициативу 

сталеплавильщиков первого мартеновского цеха о соревновании за 
досрочное выполнение плана первого квартала. Одобрив также ре
шение сталеплавильщиков первого цеха о проведении массового 
рейда за лучшее использование производственных мощностей, пар
тийный комитет и профком комбината постановили распространить 
инициативу сталеплавильщиков на все цехи комбината и решили 
объявить на комбинате с 1 марта по 15 апреля массовый рейд за 
более полное использование производственных мощностей и улучше
ние качественных показателей работы цехов, хозяйств, участков, 
агрегатов. ^ 

Партком и профсоюзный комитет обязали начальников цехов, 
секретарей партбюро, председателей цеховых комитетов и секрета
рей бюро В Л К С М обсудить в коллективах инициативу сталеплавиль-
щикс|в мартеновского цеха № 1 и принять конкретные обязательства, 
подкрепив их техническими мероприятиями. 

Руководителям цехов, секретарям партийных организаций, пред. 
седателям цеховых комитетов и секретарям комсомольских органи
заций предложено ознакомить всех трудящихся с целями и задача
ми объявляемого массового рейда. Для руководства массовым рей
дом в цехах и хозяйствах комбината создать штабы и рейдовые 
бригады. 

Партком и профком утвердили общекомбинатский штаб руковод
ства массовым рейдом. Председателем штаба утвержден главный ин
женер комбината А. Д . Филатов, заместителями — заместитель ди-
ректора комбината С . М. Кириллов и начальник производственного 
отдела С. Б. Гун. 

Коллектив атжщеха в этом го
ду обязался выдать дополнитель
но к плану 60 тысяч тонн агломе
рата. И он верен своему слову; 
доменщикам отправлено уже око
ло 35 тысяч тонн сверхпланового 
агломерата. 

Какие же резервы смогли най
ти агломератчики, чтобы в эти 
грудные зимние месяцы, когда по
ставщикам сырья — коллективу 
рудника из-за снежных заносов 
тяжело доставалась каждая тон
на руды. Да и здесь, в атлоцехе, 
было не легче. Смерзшуюся руду 
приходилось иногда долбить чуть 
ли не вручную. Но воля коллекти
ва к победе преодолела все пре
пятствия. И не только лучшая ор
ганизация труда и контроль за 
технологией стали залогом успеха: 
пов ышению п р о и з в од и тел ь н ос ти 
способствовало внедрение новой 
техники. 

Инженеры и конструкторы цеха 

Последние приготовления 
На избирательном участке № 45, к которому прикреплены агита

торы мартеновского цеха № 3, куста мартена и школы № 51, все 
готово к встрече избирателей. Готовы помещения, кабины, урны. 
Всем избирателям уже роздали пригласительные билеты, докумен
тация и бюллетени получены. 

26 февраля избиратели встретились с теми, за кого они будут 
голосовать; кандидатом в депутаты областного Совета — штукату
ром треста «Магнитострой» Ниной Ивановной Бусыгиной, кандида
тами в депутаты Правобережного районного Совета — газовщиком 
мартеновского цеха № 2 Иваном Спиридоновичем Галяндиным и ра
бочим городского молочного завода — Сергеем Александровичем 
Шабаловым. В. ЗАХАРОВ. 

Четко выполнять заказы—дело чести металлургов 

Наши резервы в борьбе за сталь 

По всему металлургическому циклу 
, К О М Б И Н А Т В Ы П О Л Н И Л П Л А Н Д В У Х М Е С Я Ц Е В П О В С Е 

МУ М Е Т А Л Л У Р Г И Ч Е С К О М У Ц И К Л У . П Р О Т И В С О О Т В Е Т С Т В У 
Ю Щ Е Г О П Е Р И О Д А П Р О Ш Л О Г О Г О Д А Р О С Т П Р О И З В О Д 
СТВА П Р О Д У К Ц И И С О С Т А В И Л : П О Ч У Г У Н У 1 П Р О Ц . , П О 
С Т А Л И — 2 П Р О Ц . , П О П Р О К А Т У — 4 П Р О Ц , П О А Г Л О М Е 
РАТУ - 5,5 П Р О Ц . 

В П А Р Т И Й Н О М К О М И Т Е Т Е И П Р О Ф К О М Е К О М Б И Н А Т А 

На подступах к победе 
сделали правильный вывод; повы
шения производительности и улуч
шения качества' агломерата мож
но добиться, в основном, путем 
создания дополнительных резер
вов мощностей. А значит — нуж
на реконструкция. Такой передел
ке были подвергнуты аглоленты 
третьей фабрики, а сейчас уши
ренные роторы ставятся и на вто
рой фабрике. Словом, реконструи
рованы будут все ленты фабрик, 
что создаст дополнительный за
пас мощностей спекательным ма
шинам. 

Коллективы аглоцеха, исполь
зуя эти запасы, соревнуются за 
лучшие показатели в труде. В дни 
этого года в авангарде передови
ков идет бригада коммунистиче
ского труда; возглавляемая ма
стером Виктором Герасимовичем 
Першиным.' 

И. О М Е Л Ь Я Н Е Н К О . 



2 МАГНИТОГОРСКИЙ МЕТАЛЛ 

ГОЛОСУЯ ЗА КАНДИДАТОВ БЛОКА КОММУНИСТОВ И БЕСПАРТИЙНЫХ, 

МЫ ГОЛОСУЕМ ЗА ДАЛЬНЕЙШИЙ РАСЦВЕТ НАШЕЙ РОДИНЫ! 
Не так давно товарищи по ра

боте отметили двадцатилетие тру
довой деятельности Валентины 
Егоровны Беляковой. Тепло и 
крепко пожимая ей руку, связи
сты желали этой скромной жен
щине долгих лет жизни, сил, здо
ровья, новых успехов в работе. 

Да, большим уважением поль
зуется в коллективе цеха связи 
Валентина Егоровна. Поступила 
она сюда в суровый и очень труд
ный для нашей 

Р д а и , „ н „ , ЗАСЛУЖЕННОЕ УВАЖЕНИЕ 

ПОСЛАНЦЫ ЛИСТОПРОКАТЧИКОВ 
Ореди славного коллектива ли-

стоирокатчиков нашего цеха за
служенным уважением пользуется 
коммунист, резчик металла стана 
«2350» Василий Петрович Ко
жевников- Он, опытный производ
ственник, отдает все силы труду 
на благо Родины, во имя счастья 
советских людей. Этот скромный 

го народа 1942 г 
Шла жестокая война с фашист
скими захватчиками. На берегах 
Волги пенилась судьба советского 
государства. 

Пришла Валентина Егоровна 
на производство тихой, незамет
ной девушкой и на глазах у кол
лектива выросла, стала отличной 
Производственницей, всеми ува
жаемым товарищем. Сочетая "руд
ную работу на производстве с 
учебой, она успешно окончила 
школу "рабочей молодежи и школу 
мастеров. По работе выросла до 
старшего монтера автоматической 
телефонной станции. 

И в общественной работе Ва
лентина Егоровна активно участ-

РАДОСТНОЕ 
СОБЫТИЕ 

Энергетика, одна из областей 
нашей отечественной техники, в 
которой широко используется ав
томатика. Вот почему в цехе элек
тросеть комбината так много мо
лодежи. Жадные до всего нового, 
они настойчиво изучают электро
оборудование, стремясь в совер
шенстве овладеть своей специаль
ностью. Этому помогает учеба. Из 
115 комсомольцев цеха 90 занима
ется в институтах, техникумах, 
школе рабочей молодежи. Моло
дой рабочий — квалифицирован
ный ремонтник и активный рацио
нализатор Александр Мурсайков 
учится уже на 3-м курсе горно
металлургического института на 
факультете электрооборудование 
промышленных предприятий. А у 
комсомолок работницы электрома
стерской Нины Зубицкой, работ
ницы электролаборатории Гали 
Филипповой, дежурной мартенов
ской подстанции Веры Гавриловой 
недавно произошло радостное со 
бытие — они защитили дипломы 
в Магнитогорском индустриальном 
техникуме. 

В. З И Н И Н . 

вует. Ее неоднократно избирали 
членом цехового комитета проф
союза. 

Мы не сомневаемся, что изби
ратели 148-го округа по выборам 
в городской Совет единогласно 
проголосуют за нашего достойного 
представителя Валентину Егоров
ну Белякову. 

А. РОЗОВ, 
начальник участка АТС цеха 

связи. 

Т Р И Б У Н А 

П Р О П А Г А Н Д И С Т А 

Опыт показывает, что далеко 
не все коммунисты принимают 
активное участие в обсуждении 
важнейших вопросов жизни пар
тии, государства, цеха, а неред
ко и не являются передовиками 
производства. На мой- взгляд 
кружки для членов КПСС по изу
чению истории КПСС призваны 
решить главный вопрос: каждого 
члена КПСС сделать действитель
но активным бойцом за претворе
ние в жизнь политики партии. 

В моем кружке занимаются де
вять человек. Из девяти членов 
кружка — четверо принимают ак-. 
тивяое участие в работе партий
ной организации, об остальных 
этого пока не скажешь. И я счи
таю, что приобщить их к активно
му участию в партийной и обще
ственной жизни цеха — главная 
моя задача, как пропагандиста 
кружка. Каким образом я доби
ваюсь ВТОГО? 

Прежде всего я изучил своих 
слушателей, их образование1, их 
работу над собой, их бытовые ус
ловия, их способности в труде и 
учебе. Требую от членов кружка 
ведения конспектов по изучаемо
му материалу. 

МИНУЯ КОНТРОЛЕРА 
Контролеры отдела техническо

го контроля на то и поставлены, 
чтобы за качеством, следить. Все, 
что сделано в отделе основного 
механического цеха, не должно 
уйти к заказчику без проверки 
качества. 

Так должно быть. Но бывает 
ли? 

К сожалению, еще имеют место 
случаи, .когда детали идут без 
проверки контролерами ОТК. Боль
ше того некоторые заказчики при
выкли не на склад готовой про
дукции заглядывать,' а идти прямо 
к мастеру: «Давай, давай, дорога 
каждая минута». 

И часто бывает, что деталь от
сюда же и увозят, а потом идут 
жалобы — и то не так сделано и 
то не совсем подходит, 

Вот недавно так без просмотра 
контролера ОТК забрали из цеха 
рамы для шибера второго марте
новского цеха, залитые баббитом 
подушки прокатных станов, винт 
правильной машины и шестерню 
стана холодной прокатки. 

Случается же все это потому, 
что мастера, раснредмастера и 
планово-распределительное бюро 
во главе с т. Барановым, смотрят 
на это сквозь пальцы, способст
вуют выдаче деталей, минуя кон
тролера. 

Нуясно этот порядок изменить. 
Ни одна деталь не должна уходить 
из цеха без просмотра контроле
ром ОТК. Навести порядок в этом 
должен главный механик. 

И. РЕШЕТНЯК, 
мастер QTK, 

труженик, никогда не кичащий
ся своим уменьем работать и зна
нием дела, является хорошим учи
телем молодежи. К нему запросто, 
без стеснения обращаются за по
мощью новички и всегда получа
ют эту помощь. Василий Петрович 
никогда не остается равнодушным 
к судьбе людей, к их нуждам и 
запросам. Когда товарищи просят 
его дать совет, как поступить им 
при встретившихся на их жизнен
ном пути тех или иных трудно
стях и преодолеть их, Василий 
Петрович никогда не отмахнется 
от просьбы, а окажет товарищу 
поддержку, даст совет, успокоит. 

Уже порядочное время т. Ко
жевников является у нас пропа
гандистом. И это ответственное и 
трудное поручение партийной ор
ганизации он выполняет доброго 
вестно. Лекции он читает инте
ресно, глубоко, сразу чувствуется, 
что к каждому занятию тщатель
но готовится. 

И не удивительно, что когда 
на собрании коллектива бригады 
надо было выдвинуть кандидата в 
депутаты городского Совета, пер
вым был назван Василий Пет
рович Кожевников. Его кандида

тура была единодушно поддержа
на коллективами всех бригад ста
на. 

На одном из сложнейших уча 
стков стана трудится кандидат в 
члены КПСС Валентина Ильинич
на Савинова. Она. является опера
тором и обеспечивает «зеленую 
улицу» металлу, идущему с ли-
стоотделки на склад готовой про
дукции. Отлично понимая, что от 
работы оператора, от того, как он 
проведет операции на своем агре
гате, будет зависеть качество 
стального листа, Валентина Ильи
нична старается трудиться так, 
чтобы ее работой были довольны, 
чтобы не подвести коллектив. 

Добросовестную работницу т. Са
винову наш коллектив также вы 
двинул кандидатом в депутаты го
родского Совета. 

В день выборов з Советы маг-
нитогорцы дружно проголосуют за 
своих достойных представителей, 
и среди них — за листопрокатчи-
ков нашего цеха Василия Петро
вича Кожевникова и Валентину 
Ильиничну Савинову. 

И. ЧУПРИНА. начальник 
стана «2350» 

листопрокатного цеха 

Поднимать активность слушателей 
В кружке имеется два человека 

в возрасте 50 лет, которые хоро
шо помнят первые шаги Советской 
власти в нашей стране. Их воспо
минания и рассказы очень помо
гают нам в изучении истории 
КПСС. 

Изучая историю партии, начи
ная с X главы, я увязываю изла
гаемое в учебнике с Программой 
КПСС, принятой XXII съездом 
партии и решениями ноябрьского 
Пленума. 

Если в первые годы развития 
Советского государства партия ис
ключительно большое внимание 
уделяла развитию тяжелой инду
стрии, развитию сельского хозяй
ства, мирному сосуществованию и 
укреплению обороны страны, то в 
настоящее время этим вопросам 
уделяется еще больше внимания, 
но в другом плане, на базе мощ
ного технического прогресса во 
всех областях народного хозяй
ства. 

Если в первые годы советской 
власти народ проявлял невидзн-
ную стойкость, самопожертвова
ние и трудовой героизм, чтобы по
строить первое в мире социали
стическое государство, то в на
стоящее время перед нашим наро
дом стоят еще более почетные за
дачи: первыми построить комму
нистическое общество и оказать 
помощь в строительстве социализ
ма странам, вставшим на этот 
путь, а также оказать помощь 
странам, сбросившим колониаль
ное иго и ставшим на путь само
стоятельного развития. 

И сейчас нашему народу надо 
трудиться напряженно, система
тически повышать производитель
ность труда1. 

Чтобы глубже р а з ъ я с н и т ь 
политику партии слушателям, я 
поручаю подготовку некоторых 
вопросов изучаемой темы самим 
слушателям, не останавливаясь 
на этом вопросе при изложении 
темы. 

Информации по текущей поли
тике за рубежом и внутри страны 
готовят и излагают только слу-

Очень интересно протекает со
беседование, когда слушатели из
лагают материал сами. Слушате
ли же дополняют, поправляют вы
ступающего. Часто возникают 
споры. Так возрастает активность. 

Очень активно прошло обсужде
ние темы «Индустриализация 
страны» на примере строительст
ва .нашего комбината. Приводи
лись примеры трудового героизма 
строителей Магнитки, рассказы
вали о применявшейся технике 
на строительстве, сравнивали с 
современной. 

Живо и интересно прошло об
суждение темы «О единстве рлдов 
коммунистического движения ». 
Обсуждая этот вопрос и вопрос 
дальнейшего развития стран соци
алистического лагеря, слушатели 
рассказывали об успехах трудя
щихся этих стран. 

Для более глубокого изучения 
материалов ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС я дал задание слушате 
лю т. Крамаренко подготовить 
выступление на тему: «Произво
дительность труда — это, в ко
нечном счете, самое важное, самое 
главное для победы нового об
щества». К этой же теме слуша
тель т. Божко готовит материал о 
росте производства и производи
тельности труда по блюмингу № 2, 
а слушатель т. Лыков — по уча
стку вырубки адъюстажа. 

В конечном" итоге нами будет 
решен вопрос: что надо еще сде
лать в цехе по повышению про
изводительности труда. Я стрем
люсь получить от слушателей кон
кретные предложения. 

Надеюсь, что беседа будет 
очень интересной и активной. 

Исходя из практики индивиду
альной работы со слушателями 
вытекает и метод проведения тео
ретической беседы. Главное — 
активное участие -всех слушате
лей в обсуждении вопросов, их 
откровенный разговор. Этого и до
стигаю путем дачи конкретных 
заданий для самостоятельной под
готовки по теме. 

Н. ШВЫДЧЕНКО, 
пропагандист обжимного цеха. 

В суровые дни Великой Отече
ственной войны, в 1943 году, Юно
шей пришел в коксохимический 
цех Иван Зибров. Здесь парниш
ку послали работать плотником. 
С о временем Иван Зибров все 
больше стал проявлять интерес к 
механическому оборудованию. 

Вскоре его можно было видеть 
уже со слесарным инструментом в 
руках. 

Любознательного и трудолюби
вого работника руководство цеха 
заметило и решило дать ему воз
можность приобрести специаль
ность машиниста тушильного ва
гона. 

На этой работе Иван Григорье
вич Зибров проработал много лет 
и стал одним из лучших машини
стов. 

Четыре года назад Зибров по
шел учиться на вечернее отделе
ние индустриального техникума. 
Теперь он уже — на четвертом 
курсе, а руководство цеха переве
ло его работать по специально
сти — электриком. 

Коллектив, в котором работает 
Иван Григорьевич, неоднократно 
избирал его своим профгрупоргом. 
Зибров принимает активное уча
стие в общественной жизни цеха— 
он агитатор, член редколлегии 
стенгазеты. И. Г . Зибров был де
путатом областного Совета и он 
с честью оправдал доверие изби
рателей. Поэтому, когда трудя
щиеся собрались, чтобы выдви
нуть своих кандидатов в депута
ты, в числе других единодушно 
было решено снова выдвинуть 
кандидатом в депутаты Челябин
ского областного Совета беспар
тийного активиста-труженика Ива
на Григорьевича Зиброва. 

Н А С Н И М К Е : кандидат в де-
путаты областного Совета элек
трик коксохимического производ
ства И. Г. Зибров. 

Фото Е . Карпова. 

Д О М Е Н Н Ы Е 
П Е Ч И - И С П О Л И Н Ы * 

Проектирование оборудования 
для доменных печей-исполинов 
объемом 2700 кубических метров 
началось на Уральском заводе тя
желого машиностроения. 

Такая домна способна ежегодно 
выплавлять до двух миллионов 
тонн чугуна. 

Завод и его конструкторское бю-
р'о накопили большой опыт созда
ния оборудования для сверхмощ
ных печей. По собственным про
ектам предприятие изготовило 
оборудование для всех крупней
ших доменных печей, которые ке-
давАО сооружены в Советском 
С<оюзе. 
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Принят новый коллективный договор 
Слаженно трудился многотысяч

ный коллектив металлургов в 
прошлом году. На 8,3 процента 
увеличил, в сравнении с предыду
щим годом, -выпуск продукции. 

В цехах комбината развивалось 
соревнование за коммунистиче
ский труд. Звания коллективов 
коммунистического труда удостое
ны коллективы трех цехов, 25 
участков, 169 бригад, а 768 ра
бочим присвоено звание ударни
ков коммунистического труда. 

Коллектив комбината трижды 
завоёвывал первенство в соревно
вании предприятий области, ус
пешно выполнив планы первого, 
второго и четвертого кварталов. 

Для повышения производитель
ности агрегатов разрабатывали и 
внедряли крупные организацион
но-технические мероприятия. В ча
стности, произведено наращивание 
воздухонагревателя пятой домны с 
футеровкой верхней части его 
глиноземистым кирпичом, механи
зирована перевалка шорных вал
ков трешлетьевого стала второго 
листопрокатного цеха, произведена 
реконструкция слябинга, смонти
рована установка для одноноеко-
вой разливки шлака на седьмой 
доменной печи. 

• В борьбу за высокую произ
водительность труда, качество 
продукции, за экономию и береж
ливость через массовые общест
венные рейды были вовлечены ты
сячи ТРУДЯЩИХСЯ. 

Многое сделано для улучшения 
условий труда и отдыха трудя
щихся. Металлургам предоставле
но 64700 квадратных метров 
жилья, 16-476 путевок в дома от
дыха, 1948 путевок в санатории, 
в профилактории «Березки» лечи
лись 1440 человек. Многим ме
таллургам оказана материальная 
помощь, предоставлены путевки в 
семейные и однодневные дома от
дыха. 

О выполнении обязательств ад
министрацией и профсоюзной ор-
ганизацей по коллективному дого
вору доложили конференции ме
таллургов заместитель директора 
ко!мбината В. М. Киселев и пред
седатель профкома Ф. А. Рожков. 

Докладчики указали, что успе
хи в труде были бы выше, но не
которые цехи и участки работали 
плохо. Это слябинг, например, 
станы «2500» и «2350», где 
Аварии и '«крушения технологии 
вели к срыву плана. Не справи
лись с заданием 14 мартеновских 
печей. 

Ухудшилось состояние трудовой 
дисциплины на транспорте комби-, 
ната, в первом и втором марте-
'яовских цехах, четвертом листо
прокатном цехе, на участках гор
ного управления- Возросло и коли
чество нарушителей техники без
опасности. 

К борьбе с прогулами, наруше
ниями технологии еще недостаточ
но привлекается общественность 
цехов. В результате нарушения 
трудовой дисциплины продолжа
ются, в январе число их тоже до
стигло высокой цифры. 

Докладчики призвали широко 
подхватить призыв мартеновцев 
первого цеха, коллективов передо

вых агрегатов, проявлять нетер
пимость к любым нарушениям 
дисциплины, усилить воспита
тельную работу, мобилизовать 
весь коллектив на действенное 
соревнование за присвоение ком
бинату звания предприятия ком
мунистического тоуда. 

Металлурги приняли ' активное 
участие в обсуждении докладов, 
критиковали администрацию и 
профсоюзный комитет за невыпол
нение ряда пунктов коллективного 
договора и организационно-техни
ческих мероприятий. 

Председатель рудкома т. Кова
ленко высказал тревогу по поводу 
того, что нет запасов сырья для 
доменных печей, а четвертую аг-
лофабрику долго не вводят в 
строй, что нет склада руд, медлен
но сооружаются сероулавлива
ющие установки. 

— Не все еще делается для 
создания условий безопасного тру
да, безопасности продвижения к 
месту работы, — говорил он, ука
зывая на то, что горнякам прихо
дится переходить по железнодо
рожным путям. Много раз они 
поднимали вопрос, чтобы строили 
туннель или переходной мостик, 
но этого строительства в план не 
включают. 

Он также требовал упорядочить 
трамвайное движение, чтобы гор
няки не теряли на проезд с пра
вого берега к месту работы полто
ра часа. 

С большими претензиями мар
теновцев первого цеха к доменщи
кам выступил подручный стале
вара первого мартеновского цеха 
т. Мухаметов. 

— В чугуне много серы, снаб
жение шихтой тоже неудовлетво
рительное, а ведь мы приняли 
повышенное обязательство и ста
раемся делом его подкреплять. 
Создавайте условия, — призвал 
т. Мухаметов. 

Выступающий предложил вне
сти в коллективный договор пункт 
о строительстве гидроочиститель
ной установки на первом дворе 
изложниц, чтобы устранить попа
дание газа, выделяемого во время 
смазки изложниц, на рабочие пло
щадки цеха. 

Ряд требований к администра
ции предъявил старший сварщик 
гароволочно-штриисового ц е х а 
т Рыбин. В цехе еще много руч
ного труда, особенно на посадоч
ных столах у нагревательных пе
чей. 

Он также потребовал быстрее 
вводить в строй новые и ремонти
ровать пришедшие в ветхость бы
товые помещения, а также крыши 
прокатных станов, в частности 
стана «300» № 2. 

От имени коллектива проволоч-
но-штрипсового цеха он заявил, 
что трудящиеся цеха поставили 
перед собой задачу повысить про
изводительность труда и добиться 

По следам наших выступлений 

Массовости нет Начальник обжимного цеха т. Ку
димов сообщил: «Факты, изложенные 

в статье, опубликованной в газете «Магнитогорский металл» от 
8 февраля с. г. под заголовком «А массовости нет», действительно 
имели место. 

В обжимном цехе смотр по экономии энергетических ресурсов 
проходил плохо. За полтора месяца было подано всего 67 предло
жений. Администраций, партийное бюро и цеховой комитет на 
специальном совещании приняли решение обсудить статью во всех 
бригадах с тем, чтобы разъяснить каждому рабочему значение про
ходящего смотра по экономии энергии. 

За последнее время работа смотровых комиссий в бригадах за 
метио ожиаилась». 

выработки на одного рабочего 
154 тонны продукции в под-

Оператор сортопрокатного цеха 
т. Долгушин потребовал от марте
новцев повысить качество слит
ков. Он также потребовал завер
шения оборудования душевой ста
на «500», в которой сейчас не
возможно мыться. 

Бригадир слесарей ремонтного 
куста коксохимического производ
ства т. Очкин рассказал о нуждах 
станочников и ремонтников. Обо
рудование, станки крайне износи
лись, точные работы выполнять 
нельзя. Он предложил пересмот
реть нормы снабжения слесарей 
спецодеждой, повысить качество 
ее, чтобы создать условия для ра
боты и уберечь слесарен от про
студных заболеваний. 

За недостаточное внимание раз
витию физкультуры и строитель
ству спортивных сооружений кри
тиковал профком комбината стар
ший вальцовщик третьего листо
прокатного цеха т. Комлев. 

На конференции также высту
пил начальник управления черной 
металлургии совнархоза т. Анто
нов и секретарь заводского пар-, 
тийного комитета т. Алексеев. 
Они указали на ряд неиспользо
ванных резервов в борьбе за ме
талл, призвали серьезней зани
маться 'воспитанием трудящихся, 
бороться за честное отношение к 
делу, за действенное соревнова
ние, чтобы комбинат добился зва
ния предприятия коммунистиче
ского труда. 

Конференция признала выпол
нение коллективного договора 
удовлетворительным и приняла 
постановление, направленное на 
устранение недостатков в выпол
нении коллективного договора 
1963 года. 

В постановлении конференции 
содержится требование: соблюдать 
график выплаты зарплаты, при
знается необходимость продолжать 
строительство стадиона и водной 
станции в правобережной части 
города, решено также включить в 
титул комбината на 1964 год 
строительство Дворца культуры 
на правом берегу Урала- Внесен 
ряд предложений по упорядочению 
отдыха трудящихся в городе и за 
городом. 

Металлурги обязались еще ши
ре развернуть социалистическое 
соревнование за выполнение ре
шений ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС, чтобы с честью рассчи
таться с программой пятого года 
семилетки, дать стране больше 
добротного металла. 

Вместе со строителями пришли 
на стан «2500» старший сварщик 
В . Н . Гурьянов и старший камен
щик Г . 11. Третьяков. Здесь они 
контролировали и следили за 
кладкой нагревательных печей, а 
с пуска цеха работают на этих 
шчах. 

Хорошее знание оборудования 
позволяет им высокопроизводи
тельно использовать апр'егаты. 

Н А С Н И М К Е : старший свар
щик В: Н. Гурьянов и старший 
каменщик Г . П. Третьяков. 

Фото Е . Карпова. 

П И С Ь М А 

В Р Е Д А К Ц И Ю ОТ ДЕЖУРНОГО 
ЭЛЕКТРИКА ДО МАСТЕРА 

От мастера на производстве 
многое зависит. Он организует 
коллектив участка на высоко
производительный труд. Техноло
гия, состояние механизмов-лдисци-
плина — все это должно быть 
под его пристальным вниманием. 
Он должен, в случае аварийного 
положения, быстро принять нуж
ное решение, чтобы предотвра
тить поломку агрегата, механиз
ма, а вернее всего — мастер 
должен предупреждать любые воз
можные неполадки. 

Мастеру-электрику фасонно-
зальце-сталелитейного цеха В. 
Ипатьеву присущи все эти необхо
димые настоящему командиру про
изводства качества. Он пользует
ся авторитетом, в коллективе его 
уважают. 

В. Ипатьев хорошо изучил 
энергохозяйство цеха, он начал 
работу здесь дежурным электри
ком в 1952 году. Работал и учил
ся на вечернем отделении техни
кума. Потом его призвали в ряды 

Советской Армии. Отслужив по
ложенный срои, В. Ипатьев вер
нулся в родной цех. Веря в спо
собности, деловитость и добросо
вестность этого труженика, руко
водство цеха назначило его брига
диром электриков. В. Ипатьев 
легко выполнял возложенные на 
него обязанности: его бригада 
качественно и в срок производи
ла ремонт электрооборудования, 
активно участвовала в движении 
рационализаторов. Сам В. Ипать
ев, понимая, что быстро растущее 
производство требует прочных 
знаний, не забывал техническую 
литературу. Часто можно было 
видеть его и склонившимся над 
электрической схемой. Инициа
тивного, перспективного, не стоя
щего в стороне от общественной 
жизни производственника приня
ли в ряды КПСС. И здесь он за
рекомендовал себя хорошим про
пагандистом. 

Сейчас В. Ипатьев является 
мастером и мастером хорошим. 

В. АГРОНОВ. 

ЗДЕСЬ ГОТОВЯТСЯ К ВЕСНЕ 
Весна! К а к приятно произносить 

это слово. И мы у ж е чувствуем ее 
дыханье; оно в ранней оттепели и 
солнце у ж е светит по-другому — 
ярче и теплей. 

А как мы встретим ее, весну, 
как будет выглядеть наш город, 
ведь у ж е -сейчас нужно готовить 
рассаду цветов, может быть, как-
то иначе распланировать клумбы 
изменить их форму. 

В БЛОКНОТ АГИТАТОРУ 
В середине января американский президент Д ж . Кеннеди об

ратился к конгрессу С Ш А с традиционным посланием « О положе
нии страны». 

В послании содержатся некоторые признания и факты, пред
ставляющие интерес для наших агитаторов. Вот как выглядит пре
словутый американский образ жизни по словам самого ж е прези
дента С Ш А ; 

— 32 миллиона американцев все еще живут на грани нищеты; 
— Страна бедна духовно; 
— Четверо из каждых десяти учащихся пятого класса даже не 

заканчивают среднюю школу; 
— Один миллион молодых американцев, не учащихся и не рабо

тающих, никому не нужные и зачастую не получившие подготовки, 
слоняются по улицам городов; 

— Трудящиеся, мужчины и женщины, когда они стары или 
больны, вынуждены обращаться за помощью к общественной бла
готворительности; 

— Растет нехватка во всей стране врачей и медицинских се
стер, и широко распространена нехватка больниц, в том числе со
временных городских больниц; 

— Нынешняя практика, когда психически больных или психи
чески отсталых людей отдают на печальную милость опекунских 
учреждений, слишком часто жестока по отношению к ним и их 
семьям. 

О б о всем этом думают в цехе 
благоустройства. 

— М ы (В этом году решили от
казаться от привычной формы 
клумб, будем разнообразить цве
точное оформление, — говорит на
чальник цеха т. Иванченко. 

В частности думаем распрост
ранять альпинарии, т. е. цветы бу
дут расти на газонах, среди де-
ревьев. 

Цветы главным образом будем 
выращивать многолетнего вида. 
Широко будем применять цвету
щие кустарники: морщинистый 
шиповник спирею (кустарниковое 
растение с цветами, похожими на 
цветы ж а с м и н а ) , розы. 

Это будет, а пока коллектив це
ха благоустройства приводит в об
разцовое состояние свое парнико
вое хозяйство; дезинфицируются 
помещения, заменяется •«емля . 
Приступили здесь и к посеву се
мян цветов, пикиродки, черенко
ванию растений. 

В оранжереи проникла и совре
менная техника: установлено лю
минесцентное освещение для прод
ления светового дня. 

Первое напоминание о том, что 
на комбинате поставлено парнико
вое хозяйство металлурги получи
ли в декабре, покупая в магази
нах свежий зеленый лук. 

А в марте коллектив цеха бла
гоустройства собирается снять 
первый урожай огурцов и редис
ки. Ранние овощи будут постав
ляться в первую очередь в дома 
отдыха. В. ПЕТР6НКО. 

С КОНФЕРЕНЦИИ 
МЕТАЛЛУРГОВ 
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КОНФЕРЕНЦИЯ 
общества Красного Креста 

В о вторник, 26 февраля, в 
поликлинике комбината состоя
лась общекомбинатская конфе
ренция Красного Креста'. 

С отчетным докладом о ра
боте комитета Красного . Кре 
ста за 1962 год выступила 
председатель комитета Н . С . 
Киселева. Н а конференции 
присутствовало свыше 1-30 де
легатов. 

П о докладу выступали; за 
меститель секретаря парткома 
завода П . С . Грищенко, зав. 
здравпунктами медсанчасти 

Р . В . Богомолова, председа
тель горкома Красного Креста 
т. Рязанова, от жилищного сек
тора — М . Я . OeeptKO и мно
гие другие. 

Участники конференции об
ратились ко всем членам Крас
ного Креста комбината с при
зывом еще более активизиро
вать свою помощь органам 
здравоохранения. 

После конференции участни
ки ее посмотрели кинофильм. 

И. ПОПОВА, 
фельдшер медсанчасти. 

ОТЛИЧНОЕ НАСТРОЕНИЕ 
- В нашем коллективе большая 
радость. Наши самодеятельные 
артисты получили первые .телу 
ясенные аплодисменты от зрителей 
в красном уголке, где был прове
ден вечер, посвященный 45-й го
довщине Советской Армии и Воен
но-Морского Флота. 

После доклада, сделанного на
чальником клуба ДОСААФ т- Кор
ниловым, был дан концерт силами 
х удожественной самодеятельности 
отдела технического контроля и 
газоспасательной станции. Была 
поставлена пьеса Синельникова 
«Моя дочь». (Руководителем дра
матического коллектива на обще 
ственных началах является т. Са
венков). Пьеса прошла очень хо
рошо. 

Нелегко было организовать ху
дожественную самодеятельность, 
почувствовать уверенность в соб-

Использование 
огненных шлаков 

Огненно-жидкие доменные шла
ки предложили использовать для 
п роиз в оде гв а теп л ои з о л я щи он н ы х 
материалов украинские инженеры. 

Раньше для этих целей разра
батывали остывшие шлаки, дроби
ли их и снова расплавляли, рас
ходуя много кокса. Минеральная 
ваза, плиты и другие изоляцион
ные материалы, выпускаемые по-
новому, вдвое дешевле. 

У ж е построены первые два за
вода, Производящие такие изделия. 

ственных силах. Но благодаря 
упорству и настойчивости малень
кого коллектива, мы сумели до-, 
биться успеха. Во многом нас под
держали начальник отдела техни
ческого контроля т. Ягнюк и пред
седатель цехкома газоспасатель
ной станции т. Петрович. 

Теперь наш коллектив растет и 
готовит разнообразную концерт
ную программу. Среди наших 
участников имеются товарищи, ко
торые учатся в школах и инсти
тутах. Они умеют сочетать работу 
и учебу с участием в художе
ственной самодеятельности. 

У самодеятельных артистов от
личное настроение. Ведь нас при
гласили выступить на избиратель
ном участке в школе .\s 8, а веко 
ре мы примем участие в завод
ском смотре художественной само
деятельности. 

Е. ШАРОВА, 
председатель нульткомиссии 

отдела технического контроля. 

БЕЗ ПОРАЖЕНИЙ 
победили листоирокатчики 
В течение трех месяцев прово

дились игры на первенство комби
ната по хоккею с шайбой в зачет 
зимней спартакиады. В первой 
группе хорошо выступила коман
да листопрокатного цеха ,\° 3-
Эта дружная команда провела все 
игры Лез поражения. 

Большую помощь команде ока
зали председатель цехового кол
лектива физкультуры и спорта 
И. Попон и секретарь комсомоль
ской организации цеха В. Комлев. 
Они приложили много труда, что
бы спортсмены-листопрокатчики 
выступили успешно. Хорошо ру
ководил командой ее капитан Лео
нид Хитрин. 

. Игроки команды третьего листо
прокатного цеха являются участ
никами сборной команды комбина
та в различных соревнованиях по 
хоккею с шайбой. Они неодно
кратно защищали честь наших ме
таллургов и города в областных 
соревнованиях. 

Во второй группе в зачет зим
ней спартакиады первое место за
няла хоккейная команда спортив
ного клуба глухонемых, второе — 
команда электроремонтного цеха 
нашего комбината. 

В третьей группе на первом ме
сте оказалась команда второго 
мартеновского цеха. Игроки зтой 
команды — сталевар Панасенко, 
подручные сталеваров Звягин, Са-
ханский, Григорьев - также явля

ются игроками сборной хоккейной 
команды города. 

Следует отметить, что спортив-
но-фюкульт ные коллективы не
которых цехов несерьезно отнес
лись к играм по хоккею с шайбой 
в зачет зимней спартакиады, не 
выставив ни одной своей коман
ды. 

Е. M0M0T0B, 
тренер заводского Совета ДСО 

«Труд»." 

}В упорной 
борьбе 

Продолжаются игры на первен
ство города по волейболу. Одной 
из интереснейших игр была игра 
между сборной командой комбина
та и командой первого мартенов
ского цеха. Первая встреча, про
ходившая в упорной борьбе, при. 
несла победу мартеновцам. 

Но окончательную победу со 
счетом 3 : 1 все же одержала 
сборная комбината. Эти два кол. 
лектива сейчас борются за получе. 
ние звания чемпиона города. 

Н. К А Р Е В А . 

Первенство за Галиной 
Шевцовой 

На днях проводились соревнова
ния на первенство города по лег
кой атлетике. Отличные результа
ты показала представительница 
команды листопрокатного цеха на
шего комбината Галина Шевцова. 
Она оказалась победительницей в 
беге на дистанцию 60 метров и в 
барьерном беге. 

Работник аглоцеха Александр 

Михалов победил в толкании ядра 

и в ..метании диска, а спортсмен 

листопрокатного цеха . \ i 3 Булга

ков — в прыжках в высоту. 

В командном зачете победили 

с по рте м ен ы го р н о-металл у ргиче-

екого института. Команда легкоат-

П Р О В О Д Ы Р У С С К О Й з и м ы 

П Л А С Т М А С С А ИЗ Л О З Ы 
Применив мелкосшолотые от

ходы виноградной лозы, как доба
вок к дорогостоящему дефицитно
му мономеру — фенолу, грузин
ские ученые получили выеокюпо-
лимерную смолу. Р а с х о д фенола 
сократился на 7—10 процентов. 

Грузия — республика развито
го виноградарства. П л о щ а д ь под 
виноградниками к концу семилет
ки (1965) достигнет здесь 135 
тысяч гектаров. К а ж д ы й гектар 
дает при подрезке до тонны отхо
дов, использование которых для 
изготовления пластмасс позволит 
значительно увеличить их произ

водство. 

Т Р А М В А Й Н А Я Т Л Я 
Он самый обыкновенный. О н мо

жет быть молодым, пожилым, мо
жет быть д а ж е девушкой. О н ни
чем не выделяется среди других 
людей. Н о это очень жадный че
ловек. И хитрый. 

И вот, словно в угоду ему, 
словно специально для того стали 
ходить трамваи и автобусы без 
кондукторов. 

В ы думаете он не подходит к 
кассе, не отрывает билет? Ошиба
етесь! О н всегда отрывает билет 
и к тому ж е сам лично, своими 
руками. О н не такой дурак, что
бы платить штраф и потом висеть 
фотокарточкой в трамвайном 
«Крокодиле»! 

• Д л я трамвая «Без кондуктора» 
у него в кармане всегда имеются 
простые жетончики, похожие на 
трехкопеечную монету, а на пло

хой конец — просто обыкновен

ные пуговицы. Зайдет он в трам
вай, дождется , когда отхлынет на
род от кассы, подойдет, бросит 
жетон в щелку, оторвет билет и 
спокойно едет. И он совсем не 
думает о том, что кондуктор и 
водитель трамвая получают свою 
полную зарплату только благода
ря честности пассажиров . 

О н не один. Такие «хитрые», к 
сожалению, водятся. Н о скоро для 
них наступят черные дни. 

Появятся особые ящики-кассы. 
Бросил в него пуговицу или же
тон и ящик громким человеческим 
голосам скажет: «Товарищи! В ме
ня опустили пуговицу!» 

Берегись, трамвайная тля! По
щады тебе не будет! 

Все честные люди, будьте на 
страже, хватайте жуликов за 
жадную руку. 

А. Н И К И Т И Н . 

Толпами и в одиночку, с роди
телями и без них ребятишки спе
шили к правобережному Дворцу 
культуры металлургов. Здесь на 
празднично оформленном фасаде 
Дворца красуется транспарант 
«Проводы русской зимы». 

Участники художественной са
модеятельности Дворца культуры 
металлургов показали большой, 
разнообразный концерт для со
бравшихся. 

Здесь же можно было полако
миться горячими блинами, пыш
ками, бубликами, выпить стакан 
горячего чаю или кофе. 

БОЛЬШОЕ УДОВОЛЬСТВИЕ ПО
ЛУЧИЛИ ДЕТИ ОТ ТРАДИЦИОН
НЫХ КАТАНИЙ НА ЛОШАДЯХ. 

На снимке: катание детей'. 

Фото Е. Карпова. 

летов-металлургав оказалась на 
втором месте, хотя имела все воз
можности быть победительницей. 

А. КОСТИН. 

При температуре 
- 273 градуса 

Советские ученые сумели так 
закалить березку и черную смо
родину, что их ветки спокойно пе
ренесли «космический» мороз — 
температуру холодильника, близ
кую к абсолютному нулю (273°С). 
Побеги выжили, стали расти, на 
них появились листья и. цветы. 
Значит, не так у ж страшен холод 
Вселенной н К нему можно при
выкнуть! 

Нравы за рубежом 

Обмен любезностями 
Претендент на звание чемпиона 

мира в тяжелом весе среди про
фессионалов Каосиус Клей сказал 
о будущем сопернике; «Сохни Ли-
стона я * сотру в порошок. Он 
слишком медлителен, а я — как 
молния». 

Чемпион \wfpa, узнав об этом, 
заявил: 

— Клея я убью на ринге. Если 
он уклонится от встречи, я все 
равно разыщу его и убьк). Пусть 
захватит с собой на ринг врача, 
чтобы тот извлек мою перчатку у 
него из глотки... 

И- а. редантора К. М. НИЯНЕННО. 
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В мире науки 
и техники 

• Станок-
ювелир 

Булавочная головка — великан 
по сравнению с подшипниками, 
для- шлифования которых в Л е 
нинградской станкостроительной 
фирме спроектирован1 станок. 

Он способен обрабатывать под
шипники диаметром от 0,2 до 1,5 
миллиметра для сверхточных при
боров. 

Даже гпнтет «ювелирный» не 
пригоден для ' характеристики., .чо-
вой машины. Она дает точность 
обработки колец подшипников до 
0,1 микрона. 

Прогноз погоды 
на полгода вперед 
Советские ученые разработа

ли методику протаозав тепла на 
вегетационный период, примерно 
на 6 месяцев вперед. 

Изучив более чем за сто Лет 
материалы о погоде в различных 
пунктах южной зоны Советского 
Союза, они установили законо
мерности • теплообеспечения и в 
апреле 1962 года дали прогноз на 
предстоящее лето и осень. Пред

положение, что количество тепла 
|в Закавказье и Средней Азии бу 
дет необычно высоким, полностью 

Iподтвердилось. В Тбилиси, налри. 
i M e p , такая жаркая погода, какая 
|3ыла минувшим летом, отмечает-
>:я только один раз в 10—15 лет. 
' Эта работа проведена сотруд
никами Института географии Ака

демии наук Грузии под рукозод-
твом академика Феофана Дави

мая совместно с Центральным ий-
^титутом прогнозов. 
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